

南中だより

清水町立南中学校

No. 9

令和7年12月25日



学校教育目標 「豊かな心で しなやかに 明日の世界をひらく生徒」

各学年の「総合的な学習の時間」が充実！

富士山も雪化粧をし、日増しに冬の寒さを感じる季節となりました。一時期、インフルエンザ等の感染症や風邪症状から体調を崩す生徒も見られましたが、大きな流行はなく、生徒たちは元気に過ごしています。そのような中で、それぞれの学年で取り組んできた総合的な学習のまとめに力を入れる姿が見られました。

1年生 清水町探究

1年生は清水町の良さや特色を学ぶ清水町探究を行いました。まず、夏休みの課題として清水町の魅力探しを行い、その後、自分が調べたいテーマを設定し、事前学習をしました。

10月31日(木)には「自然・歴史・観光」「産業・農業」「福祉・教育」の3つのグループに分かれ、テーマに沿って、企業訪問や自然環境の観察、役場の方へのインタビューなどをしました。実際に現地に行くことで、企業の努力を知ったり、疑問点を解決したりするなど、よりよい町づくりのためにどんなことをしているか学ぶことができました。最終的には学習した内容をまとめたスライドを使い、グループごと発表をしました。発表はもちろんですが、聞く姿も質問や感想を積極的に述べるなど、どの生徒にとっても充実した学びになったことがうかがえる時間でした。



2年生 シヅクリ PROJECT

2年生は9月から4か月間、シヅクリPROJECTに取り組んできました。自分の住む地域のリソースを見つけ、地域をより良くするイノベーションを起こそうと探究してきました。

今年度は地域企業として、エステック株式会社とイワサキ経営グループに御協力いただき、企業のもつリソースと清水町のリソースをかけ合わせて、生徒はチームで企画を練り合ってきました。

12/9(火)には、企業担当者の前で、それぞれのチームが企画をプレゼンしました。企業の方からは「以前に来校した時よりも内容がブラッシュアップされている。」「企業や地域のリソースを活かしてよく企画が考えられている。」などお褒めのお言葉をいただきました。生徒は初めて、このような正解のない課題に向き合う活動をする中で、話し合いのスキルや互いの考えを尊重する姿勢、プレゼンを行う力など多くの力を高め合うことができたと思います。



3年生 清水町への提言

11/14(金)に学年内で選ばれた9グループが「清水町への提言」を発表しました。ここまで産業振興・町の活性化・防災・観光振興・高齢者福祉・健康対策など、様々な視点から考えられたプレゼン資料を作成し、発表の練習をしてきました。当日は来賓として、教育長をはじめ、各課の担当の方をお招きしました。「中学生の視点で具体的な提案があり、大切な点をしっかりと捉えている。」「今回の意見を聞き、実際に実施できる方向で考えていいきたい。」など、来賓の皆様から一つ一つの提言に対して感想や助言をいただきました。2年生のシヅクリでの経験を生かし、現状のデータや根拠を明確にすることで、3年生らしい素晴らしい提言を発表することができました。



5組の活動 ~様々なことにチャレンジしました~

授業の中で「モザイクアート」の制作を行いました。これは、1 cm×1 cmのますを丁寧に色塗りをし、用紙をつなぎ合わせ1つの大きな絵になります。作品は3m四方の大きなもので、清水町の芸術祭に出品もしました。現在は体育館ステージに飾られています。気の遠くなるような細かい作業でしたが、みんなで協力して作り上げることができました。



12月22日・23日に、5組ではクリスマスカフェが開店しました。教職員に手づくりのちらしを配ったり、当日の役割分担を確認したり、プレゼント用のクッキーや箸袋を作ったり…この日のためにみんなで協力して準備をしてきました。

当日は、音楽の時間に練習したクリスマスソングのハンドベル演奏の発表がありました。帰りには手作りのプレゼントもいただきました。

5組の生徒皆さんのおもてなしの心に私たちの心も温まりました。

楽しい時間をありがとうございました。



PTAふるさと講座

12/6(土)に「PTAふるさと講座」の書き初め教室が開かれました。今年は60名近くの生徒が参加をし、地元の講師の先生方から書き初めの指導を受けました。

2時間という長時間でしたが、参加した生徒は集中して取り組み、何回も練習する中で納得した作品を仕上げることができたようです。

御指導いただき
た講師の先生方、
PTA役員の皆様
に感謝申し上げま
す。



冬季休業中の対応について

清水町内の小中学校では12月27日(土)～1月4日(日)までは年末年始休業および閉校日となっております。この期間については学校での電話をふくめ対応を行っていません。万が一、事件・事故などに巻き込まれた等の緊急の対応が必要な場合は警察への連絡をお願いします。

11日間という短い期間の休みとなりますが、1月6日(火)に元気な姿で生徒に会えることを楽しみにしています。

